

～子供、職員、保護者、地域の笑顔づくりに努めるコミュニティ・スクール～



ふるさと愛する・光の子

学校便り第12号[HP版]

鹿島市立浜小学校

令和7年11月11日

文責 校長 西川ひとみ

集団下校・危険箇所点検、避難訓練　【たくましく生きる子供の育成】

11月5日に今年度2回目の集団下校を実施しました。22名のPTA 光の子見守り隊の皆様も一緒に歩いて下校していただきました。ご参加いただいた皆様、お忙しい中、ご協力ありがとうございました。通学路で気になるところ、新たな危険箇所などがありましたら、隨時学校へお知らせください。なお、次の光の子見守り隊の活動は、令和8年3月4日(水)で、今年度の最終回の予定です。

11月7日には、鹿島消防署から来ていただき、地震と火災発生を想定した避難訓練を実施しました。地震発生時は机の下に身をかがめ、続けて理科室から火災発生という想定で運動場に避難しました。全校児童が運動場に避難するまで約2分30秒でした。消防署の方のお話では、火災が発生したときの黒い煙には有害なガスが含まれ、吸い込むと体が動かなくなってしまうこと、などをご指導いただきました。水消火器を使って学校職員が模擬消火体験もしました。また、11月5日には海童保育園から「幼年消防クラブ」の皆さんと、浜小学校を訪れ「戸締まり用心 火の用心」と大きな声で呼びかけをしてくれました。



11月9日から15日までは秋の火災予防運動期間です。

空気が乾燥し、火災が起きやすい季節となりました。火の取扱いには十分注意していきます。



地区ごとに集団下校



運動場へ避難



幼年消防クラブの皆さん

文化庁事業 芸術鑑賞～本物の音に感動!～【豊かな心をもつ子供の育成】

文化庁の主催事業である「令和7年度学校における文化芸術鑑賞・体験推進事業 芸術家の派遣」において、大阪から「オルカミュージック」の6名の方が、浜小学校に来られました。10月27日から3日間にわたって、中学年・高学年・低学年の順に、それぞれ、クラシックやJポップ、アニメ主題歌など、いろいろなジャンルの曲を金管楽器などで演奏してくださいました。手拍子や体でリズムをとったり、運動会で踊った曲では、ダンスを踊ったりした学年もありました。浜小学校校歌も演奏してくださり、みんなで歌いました。生演奏を間近に聴くことは、貴重な経験になり、どの学年も熱心に聴き入っていました。



楽器の持ち方もいろいろ

☆子どもたちの感想から☆「わたしもおとなになったら、いろんながっつきをひいてみたいのです。」「音楽用語や楽器の特徴などを知ることができました。演奏していただいた中で『小フーガ ト短調』が心に残りました。」

百聞は一見にしかず～修学旅行～【自ら学び続ける子供の育成】

10月第4週の6年生に続いて、10月第5週に5年生以下の学年も下記の所へ修学旅行に行ってきました。

1・2年：鹿島市給食センター、武雄郵便局、宇宙科学館、志田焼の里

3・4年：リサイクルセンター(株)イワフチ、佐賀バルーンミュージアム、佐賀県立博物館、佐賀城本丸歴史館

5年：NHK福岡放送局、福岡タワー、シーサイドももち海浜公園、福岡市民防災センター

どの学年も修学旅行で学んだたくさんのこととこれからの学校生活にいかし、一人一人がさらに成長していくってくれるものと期待しています。修学旅行に向けての準備や体調管理、朝早くからお弁当の準備など、ご協力をありがとうございました。



5年: NHK福岡放送局



1・2年: 志田焼の里



1・2年: 武雄郵便局



3・4年: バルーンミュージアム



3・4年: (株)イワフチ

学童美術展に向けての審査～職員研修～【自ら学び続ける子供の育成】

10月28日に浜の熊本義泰先生と諫早から鶴田英昭先生を講師としてお招きし、絵画に関する職員研修をしました。子供たちが描いた作品について、学童美術展や鹿島市文化祭に出品するための審査をしながら、構図や彩色などについてご指導いただきました。「子供はどの子も天才だから、絵を選ぶのはとても難しい」「絵を見ると、その子の普段の様子も目に浮かぶ」などのお話もありました。浜小からは、各学年5点を地区審査へ出品し、その中で更に選ばれると県審査へと進むことになります。



審査会の様子

「おはなしとどけ隊」【自ら学び続ける子供・豊かな心をもつ子供の育成】

11月6日の昼休みに鹿島市民図書館から「おはなしとどけ隊」の方が来られ、多目的ホールでお話会がありました。浜の中島さんからの聞き伝えであるという「ひよんちょろりん」という昔話の紙芝居や大型絵本を使ってのお話などがありました。自由参加で天気のいい昼休みでしたが、1年生から6年生まで、45名ほどの児童が集まり、静かにお話しに耳を傾けていました。



中学生・高校生になると読書の時間はなかなかとくくなったりになった記憶があります。 ”秋の夜長” 虫の声をBGMに家族みんなで読書もいいですね。



方言で話される「ひよんちょろりん」